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Protokoll der 4. Sitzung des 52. Studierendenparlaments der h_da vom 06.06.2023 (aktualisiet) 

Sitzung im Gebäude C19 in Hörsaal 1 auf dem Campus der h_da in Darmstadt, Beginn 17:15Uhr 

 

Anwesenheit zu Beginn der Sitzung 

F.I.S.H.-Liste: 

Isabelle Riebe, Sascha Wellmann, Lena Borgholte, Jannik Menke, Isabelle Stepanov, Jeremias Bub, Melia 

Bauer, Pauline Schäpe, Sam Cornelissen  

 

bie:ne-Liste: 

Nikita Desch, Ramon Herrmann, Leo Wörner, Palle Büttner, Elias Schmidt, Jonathan Schmidt, Gregor 

Gilstein, Nikolai Schulz, Selina Leitz, Jessica Graiff,  

 

AStA: 

Ref. Campus Dieburg, Ref. Digitales&Technik, Ref. HoPo Extern, Ref. Sozialpolitik 

 

Gäste: 

Leonie Roth, Cinderella Weirauch, Erik Blach, Livia Tice, Luca Leonie Stumkat, Daniela Hilsdorf, Agnes 

Alves Olivo, Jens Wagner, Daniel Krückenberg, Clara Butzmühlen, Jan Rieper,  

 

Entschuldigt: 

Leitung Café Zeitraum, 

 

TOP Thema Inhalt 

1.1 Beschlussfähigkeit Beschlussfähigkeit mit 19 Personen zum Beginn der Sitzung 

 

1.2 Protokolle vertagt auf nächste Sitzung 

 

1.3 Tagesordnung genehmigt, einstimmig 

 

1.4 Wahlergebnisse Wahlergebnisse für die satzungsgemäß gewählten Referate:  

Finanzen 21j 6e 0n Aron Fingerhut 

Digitales 23j 3e 1n Sebastian Schlegel 

HoPo Extern 18j 1e 8n Manuel Flauaus 

Sozialpolitik 20j 6e 1n Gülnur Demir 

 

2 alle Eilanträge 

zulassen 

Eilanträge werden in der Sitzung zugelassen, satzungsgemäße Mehrheit im 

Parlament stimmt dafür 

 

Sascha Wellmann ist im Parlament anwesend  

17:20->20Parlam. 

 

 Finanzantrag von 

biene -  Nikita und 

Palle, 25€ pro 

Parlamentarier 

zum Essengehen 

Vorstellung des Antrages 

Rückfragen zur Höhe des Betrages, Anpassung des Betrages möglich  

Fragen zur Organisation 

 Wortmeldungen mit Zustimmung 

Kritik an der Form des Antrags: es heißt Studierendenparlament 
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Betrag soll zweckgebunden sein  

Anmerkung den Antrag zeitlich nach hinten zu verschieben-Gegenrede dazu 

AL-Liste muss dabei sein 

 

Abstimmung: 8j, 5e, 5n; = angenommen inkl. Änderungen 

 

 Finanzantrag von 

bie:ne, Geld für 

eine Listen interne 

Veranstaltung, 20€ 

p.P. und 200€ DJ 

Vorstellung des Antrages 

150€ für Equipment werden gestrichen: weil es alternative Lösungen gibt 

Rückfragen zum Zweck und eingeladenem Personenkreis 

keine Einnahmequellen 

Anmerkung es gibt ein Wahlkampfbudget 

Kritik an der Form des Antrags 

Ort der Veranstaltung ist noch nicht bekannt 

Rückfragen zur Zusammenstellung des Beitrags, 

 

Antrag wird zurückgezogen 

 

Sam Cornelissen und Pauline Schäpe verlassen das Parlament um 17:30-

>18Parlam. 

 

 Finanzantrag - 

FISH 

Seminarkosten 2. 

Zukunftskongress 

von Jannik und 

Isabelle 

Vorstellung des Antrages 

Frage zu den Fahrtkosten: diese beziffern ICE-Preise 

Anmerkung zu Interrailtickets: weil diese günstiger sind 

Kostenfrage warum der fzs nicht die Fahrtkosten übernimmt 

Anmerkung mit dem Deutschlandticket zur Veranstaltung zu fahren 

Laut Finanzordnung ist kostengünstig zur reisen 

 

Abstimmung: 17j, 1e, 0n; = angenommen 

 

 Finanzantrag 

Seminarkosten 

Bundeskongress – 

Antrag FISH 

zurückgezogen,  

 Finanzantrag 

SummerRiseUp 

2023 von Nikolai 

Fachschaft 

Media&Wirtschaft 

Vorstellung des Antrages 

Rückfragen zum Inhalt der Veranstaltung 

Rückfragen zu Ursprung der Gelder: sind Fachschaftsgelder  

 

Abstimmung:  

für FS Wirtschaft: 18j, 0e, 0n; = angenommen 

für FS Media: 18j, 0e, 0n; = angenommen 

 

 Finanzantrag „The 

Perfect Other“  

Vorstellung des Antrages 

Studienprojekt von Motion Pictures 

Vorstellung der Teammitglieder und des Inhalts des Kurzfilmes 

Unterstützungsumfang sind 2500€ für ein studienbezogenes Projekt 
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Fragen in welchem Umfang die h_da von diesem Projekt durch die 

Unterstützung profitiert: Screenings und Vorstellung beim Filmfestival am 

Campus 

 

Selina Leitz verlässt das Parlament  

18:00->17Parlam.  

 

Anmerkung Unterstützung von studienbezogenen Projekten nur mit 25% der 

Kosten und maximal 2000€ 

Fragen und Vorschläge zur Genehmigung der Kosten  

 

Abstimmung über 2000€: 15j, 2e, 0n; = angenommen 

 

 Finanzantrag  

„Geist einer Uhr“ 

Studienprojekt von Motion Pictures 

Antrag wird vorgestellt von Celine und Niklas  

Erläuterung vom Inhalt des Kurzfilms 

Erläuterung der Kosten und der beantragten Kosten von 1350€ 

Kritik an der Form des Antrages  

 

Abstimmung: 11j, 5e, 1n; = angenommen  

 

 Finanzantrag über 

eine Sonder-

zahlung von 500€ 

von Sascha 

 

Vorstellung des Antrages im Rahmen der EUT+ Tätigkeiten. 

Frage zur Arbeitsaufteilung im AStA-Referat International Relations 

Anmerkung auch weiteren Personen einmalige Sonderzahlungen zu 

genehmigen 

Für-Rede zum Antrag, Anmerkung zum Tag der Lehre 

Gegen-Rede zum Antrag 

 

Abstimmung: 11j, 4e, 2n; = angenommen  

 

 Antrag auf 3. 

Wahlgang für 

Referat 

Antifaschismus  

Antrag von Jan Rieper 

 

Diskussion des Antrages 

 

Selina Leitz tritt dem Parlament bei  

18:36->18Parlam. 

 

Abstimmung: 0j, 9e; 9n; = abgelehnt 

 

 Antrag auf Verbot 

von totalitären 

Symbolen 

Antragsteller nicht anwesend 

 

Abstimmung über den Antrag wird verschoben 

 

 Antrag von 

Magdalena für ihr 

AStA Referat 

Campus Dieburg 

Vorstellung des Antrages 

Für-Rede zum Antrag 

Gegen-Rede zum Antrag 

Kritik am vergangenen Wahlverfahren zur PU 
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die PU zu 

schließen 

 

Abstimmung: 7j, 9e, 2n; = abgelehnt 

2. Abstimmung: 9j, 8e, 1n; = abgelehnt keine satzungsgemäße Mehrheit 

 

 Antrag von FISH 

Isabelle zum 

Wissenstransfer im 

AStA Wiki 

Vorstellung des Antrages von Sascha 

Präsidium soll die Dokumentation im Wiki überprüfen haben alle Referate ihr 

Wissen eingetragen  

 

Christine Bickelhaupt tritt dem Parlament bei 

19:00->19Parlam. 

 

Für-Rede zum Antrag 

Anmerkungen von AStA-Referent:Innen zur Wichtigkeit des Wissenstransfers: 

Ziel des Arbeitsauftrages ist welche Referate haben ihr Wissen dokumentiert 

und welche nicht und dort kontaktieren und auf Beschluss im AStA hinweisen, 

der zur Dokumentation verpflichtet 

 

Abstimmung: 19j, 0e, 0n; = angenommen 

 

 Eilanträge Eilanträge wurden zugelassen, vgl. oben. 

 

 

Beschlussfähigkeit gegeben, 19 Parlamentarier anwesend 

 

 Fachschaft CuB 

Verlustkostenantra

g für eine Party 

Antrag für die Summe von 450€ wird vorgestellt 

 

Abstimmung  

19j, 0e, 0n; = angenommen 

 

 Finanzantrag AStA 

Semesterplaner 

 

Antrag wird vorgestellt 

Für-Rede 

Auflage wird diskutiert (Jahr unklar) 

Kosten beliefen sich auf 19 tausend Euro (Jahr 18/19),  

 

Abstimmung  

17j, 1e, 1n; = angenommen 

 

 Antrag AStA 

Sitzung StuPa in 

Dieburg 

 

Antrag wird vorgestellt 

Termindiskussion, nächste Termine: 20.06, 04.07, 06.09 

Für-Rede 

Anmerkung zur Transportsituation 

 

Abstimmung 

17j, 2e, 0n; = angenommen  
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 Fachschaft GW 

Antrag 

Sommerfeier 

Antrag wird vorgestellt 

 

Abstimmung 

18j, 1e, 0n; = angenommen 

 

 Eilantrag dritter 

Wahlgang: 

Referat Dieburg 

und  

Referat politische 

Bildung&Gesundhe

it 

 

Antrag wird vorgestellt 

Spontanität des Antrags wird kritisiert 

Frage zum Verfahren der Abstimmung: wir stimmen gemeinsam in Präsenz 

über die Eröffnung ab, online wird gewählt. 

 

Abstimmung Cinderella Ref. Campus Dieburg 

10j, 7e, 2n; = 3. Wahlgang eröffnet 

 

Abstimmung Ali Ref. Politische Bildung&Gesundheit 

9j, 5e, 5n; = 3. Wahlgang eröffnet 

 

3  Rückfragen bezüglich Verbots totalitaristische Symbole, das Präsidium dabei 

bleibt ohne Antragsteller wird nicht abgestimmt 

 

Magdalena fragt nochmal wegen Ihrem Antrag 

 

Gregor, Manuel und Lena klären auf was Satzungsgemäße Mehrheit bedeutet 

 

 

 Referat 

Antifaschismus 

Bewerber:In stellt sich vor 

Jannik fragt nach Veranstaltungen, welche Sie sich vorstellt und nach der 

Kampfsportkunst:  

kein Kampfsport, sondern um Setzung von Grenzen Selbstverteidigung  

Gründen eines queeren Clubs  

Anmerkung, dass die Motivation der Bewerber:In besser zu einem anderen 

Referat passt 

Rückfrage zum Verständnis von Faschismus 

 

Onlinewahl 

Zustimmung zu PU 

 

  Palle gibt Fehler zu, dass Sozialpolitik bereits gewählt wurde und die 

Bewerbungen nichtig sind da nicht in PU eröffnet 

 

 Rechnungsprüfung

sausschuss 

Drei freiwillige Bewerber:Innen : 

Jessica Graiff 

Christine Bickelhaupt 

Nikita Desch 
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4 Berichtigter 

Haushalt 2023 / 

2024 

Anke stellt vor 

Antrag fordert Anpassung der Haushalte beider Cafés und stellt diese vor 

Wahlvorstand wird benötigt 3/4 Personen 

Rückfrage zu Konten 6750 und 6700, diese sind nicht für studienbezogene 

Leistungen 

Appell für die Finanzschlüssel für die Fachschaften und das Parlament diese 

zu überarbeiten 

Hinweis im Oktober (nächster Haushaltsplan) 

Nachfrage zu Alternativen, es gibt keine 

Café Glaskasten stellt die Nachfrage nach der Reduktion von 100tausend auf 

35 tausend: es ist keine Reduktion, sondern die 100 Tausend sind von vor 

Corona und die 35 tausend sind tatsächliche Zahlen,  

 

2te Lesung 

Abstimmung 

4j, 11e, 5n; = keine 2. Lesung 

 

Antrag Nachtragshaushalt 

Abstimmung  

20j, 0e, 0n; = angenommen   

 

Anke Bedankt sich für das Vertrauen und merkt an das man im Internet 

monatliche Berichte nachlesen kann 

  

Baran Widdel tritt der Sitzung bei 

20:40->21Parlam. 

 

5 Eröffnung neuer 

Referate 

HoPo Intern 

Details bereits diskutiert 

Lediglich Wiederholung der Abstimmung aufgrund fehlender 

Beschlussfähigkeit bei der letzten Abstimmung zur Eröffnung dieses Referates 

 

Abstimmung 

21j, 0e, 0n; =eröffnet 

 

 Eröffnung Referat 

Nachhaltigkeit und 

Mobilität 

Referat Mobilität: 

Vorschlag Referate Mobilität und ökologische Nachhaltigkeit zusammen zu 

legen 

Abstimmung  

12j, 2e, 7n; = wird zusammengelegt 

 

Anmerkung Call-a-Bike auch in Dieburg und nicht nur am Campus Dieburg, 

nicht nur Referat Media erwähnen 

Verfahrensvorschlag neues Dokument 

Diskussion zum Namen des Referats: Nachhaltigkeit und Mobilität ist das 

Ergebnis 

Anmerkung die Ausschreibung so kurz wie nötig gestalten 
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Erwähnung des 49euro Ticket und Ergänzung auf Bundesebene 

Erklärung, was Parkraum für Fahrräder bedeutet: zurzeit sieht die Stadt vor 

mehr Parkraum für Autos zu nutzen,  

Rückfrage zur ästhetischen Eingliederung, Vorschlag Begriff Konzeptvorschlag 

zu nutzen 

Erwähnung, dass zu oft nachhaltig in der Beschreibung genutzt wird 

Referentin Dieburg klärt über die Call-a-Bike Stationen in Dieburg auf 

Anmerkung, keine konkreten Anweisungen wie Solar auf dem Dach festlegen 

Für- Rede für Bienen in der Stadt aus 

Abstimmung 

19j, 1e, 1n; = Referat eröffnet 

 

Selina und Jonathan verlassen den Raum 

19 Parlamentarier anwesend  

 

 Referat Vielfalt und 

Gleichberechtigung 

Umbenennung in: Gender und Feminismus 

Abstimmung 

14j, 5e, 0n; = Umbenennung beschlossen 

 

Hinweis Safespace ein Thema bei den Sprechstunden  

Wunsch nach regelmäßigen Sprechstunden  

Anmerkung der Begriff marginalisierte Gruppen ist zu breit gefächert  

Hinweis auf das Binden Projekt der Hochschule und dass es mit ins Referat 

geschrieben werden soll 

Wunsch nach konkreten Veranstaltungen, die vom Referat durchgeführt 

werden wollen 

 

Abstimmung 

18j, 1e, 0n; = eröffnet 

 

 

 

AG Enthinderung und Bafög zusammenlegen und Eröffnung 

 

Abstimmung zusammenlegen: 

 

18j 1e 

 

 

 AG 

Öffentlichkeitsarbei

t 

Zusammenlegung mit AG Design  

 

keine Änderung der Kernaufgaben 

 

Abstimmung 

19j, 0e, 0n; = eröffnet 
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 Referat EUT+ Rückfrage, wieso eine AG nicht ausreicht: Entscheidungen dienen der 

Hochschule und der Studierendenschaft, daher Referat besser geeignet  

 

F.I.S.H.-Liste stellt ausgearbeitete Referatsausschreibung vor (EUT+ treffen, 

Berichterstattung, Teilnahme an der Vernetzung) 

 

PU ist zwingend erforderlich wegen der Satzung für das Studentboard bei 

EUT+  

 

Abstimmung 

17j, 2e, 0n; = eröffnet  

 

  

Pause 

 

10 Minuten 

5 Rechenschaftsberi

chte 

Sascha: keine bis zu dieser Sitzung, warum? 

 

6 Neuigkeiten aus 

dem AStA 

Digitales und Technik Referent weist auf das das Deutschlandticket-Upgrade 

hin: Seit dem ersten Juni kaufbar für 26€ und wenige Cents.  

D-Ticket-Upgrade ist mit dem Semesterticket verrechnet 

 

Vorstellung der Ausleihplattform innerhalb des AStA 

Hinweis für das Campusfest nächste Woche 

 

Rückmeldung, dass die Sitzung heute sehr harmonisch war und viel Spaß 

gemacht hat 

 

 

 Information und 

Verschiedenes 

Präsidium: 

Nachkommen alles Aufgaben war hart, weil alle Mitglieder neu sind 

Wunsche, dass beim Schreiben von Mails darauf achten, eine Mail pro Thema 

sonst okay und es hat Spaß gemacht 

offen für Kritik. 

 

n  Ende 22:42 

 

 

 

 

Protokoll verfasst vom Präsidium des 52. Studierendenparlaments 

 

Greg zieht auf der nächsten Sitzung einen rosa Anzug an.  

AStA h_da - Geschäftsstelle Darmstadt
Textfeld
genehmigt auf der 9. Sitzung des 52. StuPa am 7.11.2023


